

Preguntas y Respuestas

Escrita con letra menuda, limpia y correcta, hemos recibido por correo interior una cartulina de forma y tamaño de una tarjeta ordinaria, y cuyo texto empieza con esta pregunta:

—¿POR QUÉ NO LE TRAÉIS? Algo significa por sí sola la pregunta, dirigida al director de EL CORREO ESPAÑOL, órgano oficial en la prensa de Don Jaime de Borbón y Borbón, pero la significación aumenta con las palabras que siguen a aquella pregunta, en las que hay mueras y vivas y despectivas interjecciones para alguien que no es el Caudillo de las Tradiciones patrias.

La tarjeta no lleva firma ninguna, pero sí la advertencia de que su contenido ha sido escrito en perfecta colaboración de pensamiento por siete caballeros pertenecientes todos a una noble profesión encargada de vejar por el honor e integridad de la Patria.

—¿Por qué no le traéis? Podíamos excusarnos de dar respuesta a la interesante pregunta; pero como no es la primera vez que la oímos, hecha verbalmente y cara á cara, vamos á contestar á los curiosos con una anécdota histórica, en la que fuimos actores.

A los pocos días de los horribles acontecimientos de la semana trágica en Barcelona, un opulento capitalista de la ciudad condal nos hizo á boca de jarro esta pregunta:

«En qué piensan ustedes? Después de los horribles crímenes que hemos presenciado, ¿qué aguardan los carlistas?»

Amostazados nosotros con tal pregunta que sólo revelaba miedo personal y temor de perder sus riquezas, contestamos en el acto:

—Los carlistas aguardamos á que los capitalistas y propietarios que ven sus intereses comprometidos nos presten 20 millones de duros.

Como alma que lleva el diablo se separó de nosotros el curioso capitalista así que oyó nuestra contestación.

Pues algo análogo á lo narrado podemos decir desde aquí á los siete individuos de la tarjeta anónima, ya que no podemos entendernos de otro modo.

Cuando esos siete, multiplicados por ciento, empuen su palabra solemnemente de trabajar y servir en provecho del Augusto personaje á quien en su tarjeta aclaman, responderemos terminantemente á su pregunta.

Entre tanto, abierto tienen el camino para llegar á la residencia de aquél, y si no lo conociesen, nosotros les diremos por dónde se va.

Hemos sufrido tantos desencantos y decepciones, que estamos ya resueltos á no servir los intereses particulares de nadie, sino solamente los de la Patria, y para servir á ésta, como ella merece ser servida, lo primero que hace falta es ofrecer cada uno lo que pueda dar á quien ha dicho en documento solemne:

«He prometido sobre la tumba de mi Padre mantener hasta la muerte esta divisa caballeresca de una dinastía de proscriptos. Todo por Dios, por la Patria y por el Horror.»

Después de esto, nadie podrá dudar que los autores desconocidos de la tarjeta han tenido sobrada razón para lanzar, entre otros, el siguiente grito:

¡VIVA EL HOMBRE!

Si; ese es el hombre que España necesita.

LORESMA.
(De El Correo Español).

Males del liberalismo

¿Y esta condenación es obligatoria para todos los católicos?

Así lo han entendido y como á tal la han intimado á sus respectivos diócesanos los Obispos de todo el orbe católico, cuyo unánime sentir constituye regla infalible para los fieles. Así lo declaró el mismo Papa en la notabilísima alocución que dirigió á todos los Obispos reunidos en Roma con motivo del centenario de S. Pedro el 17 de Junio de 1867. Hé aquí sus textuales palabras: *Encyclicam Quante Cura, nec non et Syllabum coram vobis unne confirmo et vobis iterum tamquam regulam docendi propono.*

El Papa en presencia de la mayor parte de los Obispos del mundo católico, no solo confirma dichos documentos sino que además los propone á los Prelados como regla de su doctrina, como norma de enseñanza. «Lo más notable es que esta confirmación concede al Syllabus la misma autoridad que á la Encíclica; y por consiguiente «reproba proscribe y condena todas sus perversas proposiciones y quiere y manda condenarlos.» Así por fin lo declaran los Padres del Concilio Vaticano, quienes, temerosos, dice un testigo de mayor excepción, el sapientísimo Obispo de Portiers, de que, opiniones erróneas justamente vituperadas ya por la autoridad apostólica, se prevalieran de aquel silencio para levantar la cabeza... había redactado ya el Concilio otra Constitución dogmática más explícita contra los errores mencionados «del progreso, civilización moderna y liberalismo»: pero viendo imposible discutir la por causa de los azarosos acontecimientos que interrumpieron las tareas de aquel augusto Senado, cuidó de insertar al fin de la ya citada Constitución (De Fide) la siguiente declaración: «Mas por cuanto no basta evitar la gravedad hereética, si además no se huyen con diligencia aquellos errores que más ó menos se aproximan á ella, amonestamos á todos el deber que tienen de observar también las Constituciones y decretos por las que han sido prescritas y prohibidas por la Santa Sede tales opiniones perversas, que aquí no se enumeran detalladamente».

Vendrán muy bien aquí las atinadas observaciones que hizo sobre el Syllabus, sobre la Encíclica Quanta cura y sobre las dos constituciones dogmáticas del Concilio Vaticano el doctísimo e integérrimo benedictino de Monserrat: hélas aquí: 1.ª Que todas las doctrinas y opiniones reprobadas en los indicados documentos pontificios, han sido condenadas de un modo definitivo é irrevocable, de suerte que la Iglesia no volverá jamás á discutir las, á lo menos con el fin de rectificar el juicio que por sentencia apostólica ha recaído ya sobre ellas. 2.ª Que si bien algunas de las proposiciones condenadas lo han sido solamente in globo, esto es, sin especificar la nota ó censura teológica que merecen, sin embargo eso no nos dispensa de la grave obligación que tenemos de rechazarlas como falsas y dignas de reprobación, de modo que sería herege ó á lo menos sospechoso

de heregía cualquiera que las siguiese como verdaderas y lícitas. 3.ª Que cualquiera que pública ó privadamente enseñase ó defendiese algunas de las proposiciones que han sido condenadas bajo pena de excomunión mayor, caería ipso facto en la censura reservada á Su Santidad. (Const. Apostol. Sedes). 4.ª Que ninguna de ellas puede ser defendida lícitamente ni aún por vía de disputa, ó sea como probable, aunque no envuelva ningún error herético y la razón es porque no se conforma con la Iglesia de Dios el que no se conforma con el dictamen de la Cátedra de S. Pedro, y por consiguiente se separa de la integridad de la fé el que no admitiendo ésta, se niega á cautivar su entendimiento con respecto á aquellas cosas que han sido infaliblemente definidas por el Supremo Magisterio como necesarias para conservar íntegro el depósito de la misma fé. 5.ª Que si bien es cierta la obligación grave que todos tenemos de prestar nuestro asenso interior y exterior á todas las doctrinas enseñadas en estos documentos, sin embargo no siempre está el confesor obligado á notificar esta obligación al penitente que invenciblemente lo ignora, sino que en los casos particulares

ha de considerar las circunstancias y obrar según lo crea más conveniente á la gloria de Dios y bien de aquella alma.

Esta resolución, dice Bouix, es una consecuencia de aquella regla generalmente admitida por todos los moralistas, según la cual se puede dar la absolución al penitente que deja de cumplir alguna obligación grave por creer de buena fé que no está obligado, si por otra parte no es posible, ó atendidas las circunstancias, no conviene sacarle de su errónea persuasión. De todo lo cual se ve claro y manifiesto que la condenación del liberalismo es obligatoria á todos los católicos. Y quien después de todo lo dicho insista en buscar fugios para evadir ó desvirtuar una tan terminante obligación, es indigno hasta de llamarse cristiano.

Procuraremos, pues, todos los que tenemos la dicha de vivir dentro el seno de nuestra santa Madre la Iglesia, aborrecer y detestar los errores del liberalismo y seguir dóciles y sumisos hasta la muerte las enseñanzas del catolicismo, único medio de restaurar la actual sociedad, que se precipita á pasos de gigante á la disolución y á la ruina.

UN ANTI-LIBERAL.

Por la cultura y por la Patria

Los elementos católicos de Barcelona han organizado para el próximo domingo á las diez y media, un mitin monstruo en el Teatro Tivoli de aquella ciudad con el fin de protestar contra la apertura de las escuelas laicas.

Valiosas entidades de Cataluña han enviado ya su adhesión á aquel importante acto, patentizando la unanimidad de pareceres y aspiraciones de los católicos respecto á este asunto que reviste importancia extraordinaria en las actuales circunstancias.

Con el epigrafe que encabeza estas líneas se han repartido profusamente unas hojas invitando al mitin que dicen así:

«Los frutos de las escuelas enemigas de Dios, de la Patria y del Ejército, hemos podido observarlos todos en los sucesos de Julio. En estas escuelas se enseña al niño á odiar todo lo que constituye el actual orden de la sociedad: la imagen de la anarquía, llevándose en las manos la tea incendiaria y el puñal, pisoteando la Cruz y la Bandera de la Patria, las preside, como síntesis de sus ideales; ellas son las antecelas de la revolución.

Cerradas de orden de un Gobierno, se pretende ejercer coacción sobre otro Gobierno para que éste ya inclinado en tal sentido, levante su clausura á pesar de los informes unánimes y contrarios de los organismos llamados legalmente á velar por la enseñanza.

Deber es para todos los amantes de la civilización, de la cultura y del progreso verdaderos, de la religión y de la moral, de la patria y de la familia, de la tranquilidad y del orden social, impedir que tales pretensiones se conviertan en dolorosas realidades que permitan el que se preparen nuevos días de luto, corrompiendo el corazón y la inteligencia de la niñez, educando á ésta en los sentimientos del odio y en las ideas del exterminio.

Este deber está en el ánimo de mu-

chos, muchísimos, de nuestros conciudadanos y no debe de quedar ahogado en lo íntimo de las conciencias; debe exteriorizarse, salir á la superficie, llevarse á la pública tribuna del mitin.

Para cumplirlo y para que lo cumpláis, los diversos elementos de orden de esta ciudad celebrarán el próximo domingo, día 23 de los corrientes, un MITIN MONSTRUO. Al invitaros á este acto creemos que no dejareis de prestar vuestra cooperación al mismo.

Ciudadanos: Los que quereis una generación de grandes y puros ideales capaz de desvanecer las tinieblas que nos circundan, generación de cruzados para el bien y no para el mal, para construir y no para destruir, para el amor y no para el odio, ¡AL MITIN! ¡AL MITIN por la Cultura y por la Patria!»

EL NORTE se ha adherido con entusiasmo al mitin del Teatro Tivoli y á las conclusiones que en el mismo se aprueben.

En dicho acto habrá representación de nuestro diario.

Ayer se reunieron los presidentes de las asociaciones y entidades católicas de nuestra ciudad acordando adherirse al mitin del domingo contra las escuelas laicas, y que verán con gusto que aquellas envíen nutridas representaciones y comisiones al acto, para que resulte una espléndida manifestación de fé de los católicos catalanes.

Nos dicen que son en gran número las personas de esta ciudad que el domingo se trasladarán á Barcelona para asistir al mitin.

El Comité de Defensa Social recibe diariamente multitud de adhesiones de

diferentes puntos de España, para el acto del domingo. Entre ellas figuran prestigiosas y distinguidas personalidades y un número considerable de importantes centros y asociaciones, todo lo cual nos permite asegurar que la manifestación del domingo será imponente.

Por los elementos integristas ha prometido hacer uso de la palabra en el mitin, el elocuente diputado á Cortes D. Manuel Senante. El anuncio de que este distinguido orador tomará parte en el acto, ha despertado gran entusiasmo entre todos los elementos católicos.

En el Comité de Defensa Social han empezado á distribuirse entre los presidentes de las sociedades adheridas al mitin del domingo las contraseñas correspondientes para que dichos señores puedan ocupar en el escenario del Tivoli el lugar preferente que tienen asignado.

—La Junta directiva del Centro Moral Instructivo de Gracia ha acordado invitar á todos sus asociados para el mitin del Tivoli contra las escuelas laicas.

—La Junta organizadora del mitin contra las escuelas laicas continúa recibiendo adhesiones, figurando entre las últimas las de la Unión Profesional de Dependientes y Empleados de Comercio, Ateneo de San Luis Gonzaga, de San Andrés de Palomar, Asociación para el Fomento y Defensa de la Enseñanza, Centro Moral de Obreros de la Sagrera, Centro Católico de Vilasar de Mar, Centro Moral Instructivo de Gracia, Gremio de Profesores particulares de Cataluña, Academia de San Luis Gonzaga de Horta, Pia Unión de San José de la Montaña, Asociación de Alumnos de las Casas Salesianas, Conferencias de San Luis de Ntra. Señora de Belén y Centro de Santa Madrona.

La Real Cofradía de la Purísima Sangre de nuestra capital se ha adherido con atento oficio al mitin del domingo.

A la memoria de Alvarez de Castro

Hoy, en el expreso de mediodía, deben llegar á esta capital los comisionados del Ayuntamiento de Granada que vienen á rendir, en nombre de aquella ciudad, cuna del invicto general Alvarez, el homenaje del pueblo granadino á su esclarecido hijo.

Gerona no puede permanecer indiferente ante esta manifestación del pueblo de Granada al héroe general porque el acto que vienen á realizar los comisionados de aquella ciudad, al par que es tributo de amor á quien supo ser personificación del heroísmo y al que por tantos títulos debe Gerona agradecimiento perenne, servirá para estrechar los vínculos de afecto entre las dos ciudades cuyos nombres á través de la historia van unidos por el vínculo indisoluble que creó entre las dos la personalidad del héroe de la Independencia.

Esperamos que el pueblo gerundense exteriorizará su entusiasmo y sabrá conmemorar dignamente la muerte de Alvarez asociándose al acto que mañana debe realizarse en la Iglesia de San Félix.

Hoy serán recibidos los comisionados de Granada por una Comisión de concejales de nuestro Ayuntamiento, dirigiéndose desde la estación a las Casas Consistoriales donde esperarán las demás autoridades teniendo lugar la recepción oficial.

Mañana, a las diez se organizará la comitiva en las Casas Consistoriales, en forma igual a otros casos análogos, desde donde irán a la Iglesia de San Félix, celebrándose una Misa en la capilla de San Narciso y depositando los concejales de Granada, en el mausoleo del general Alvarez, la corona que a su memoria dedica aquella ciudad.

Después de la religiosa ceremonia se celebrará un banquete oficial en obsequio a los concejales granadinos.

Se asociarán a la fiesta oficialmente los elementos militares y el Somatén.

La Escuela laica

Adhesión al telegrama contra las escuelas laicas.

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Madrid.

Católicos gerundenses suscritos, piden Gobierno, impida reapertura Escuelas laicas, contrarias Religión Patria, Ejército adhiriéndose hermosa, razonada protesta Episcopado Español.

(CONTINUACIÓN)

José Encesa, Francisco Serrat, Ramón Forn, Cándido Casellas, J. Franquesa, Luis de Puig, Juan Geli, Francisco Veray, Miguel Gaspar, Felix Farró, Narciso Oliver, José Figueras, Manuel Pujadas, Ernesto Sau, Manuel Mongis, Antón Mata, Juan Roquet, Ricardo Oliver, Joaquín Serriá, José Pradas, Francisco Guarmoner, Antonio Oliver, Esteban Valls, Manuel Vallmajor, Narciso Prats, José Casademont, Narciso Bssacomá, Pedro Sureda, Eliseo Espelt, Pablo Cargol, Salvador Homs, Narciso Busquets, Joaquín Marioms, Francisco Babot, Jaime Brunet, Narciso Busquets y Moliera, Juan Hernández, J. Brunet Barguñá, Pedro Ramío, José Noguera Sitjas, Melitón Tuní, José Basols, Domingo Cánovas, Juan de Puig, Manuel Carrera, Narciso Viñas Dausá, Teodoro Cantalósella, Vicente Martí, Narciso Zaragoza, Juan Tomás, Santiago Pujol, Francisco Llansá, Jaime Avellí, Enrique Adroher, C. Navarro, Narciso Masó, Joaquín Saurina, Jaime Rotllant, Jaime Puntonet, José Montal, Mauricio Bosch, Miguel Ferrer, Juan Massaguer, Francisco Desoy, Pedro Gelabert, José Roura, José M. Genís, Luis Medrano, Juan Bagué, Enrique Llapart.

(Seguirá.)

Recíbense adhesiones en las librerías de don Francisco Geli, Viuda é Hijo de J. Franquet, y del Carmen, así como en las redacciones del *Diario de Gerona* y *EL NORTE*.

CRÓNICA

Generales.

Se va a elevar en Mónaco, en la plaza de Santa Bárbara, frente al *château* del príncipe, una estatua de Carlos III, padre de su alteza serenísima el Príncipe Alberto.

Carlos III nació en París el 8 de Diciembre de 1818; sucedió a su padre el príncipe Floristán I en 1856. Bajo su reinado se hicieron en el principado las grandes reformas que son hoy el encanto de los viajeros.

Comprendiendo Carlos III las ventajas que podría reportar Mónaco de su incomparable situación se esforzó en abrir vías de comunicación facilitando el acceso. Como no se podía apenas instalar industrias en este país, a quien la naturaleza no dotó más que de una extraordinaria belleza y de un clima soberbio, procuró, por todos los medios, librar a su pueblo de cargas é impuestos directos.

Desde el punto de vista político aseguró la autonomía de su país. Cuando subió al Trono el principado estaba bajo el protectorado del Gobierno sardo.

Logró librarse de esta tutela en 1860 con ocasión de la anexión del condado de Niza a Francia.

Fué Carlos III quien firmó con Francia una convención reglamentando las condiciones de una unión aduanera y las relaciones de una buena vecindad.

Esta convención, que lleva fecha del 9 de Diciembre de 1865, está aún en vigor.

Murió este príncipe el 10 de Septiembre de 1859.

Habia perdido la vista a la muerte de la princesa Antonieta, su mujer, acaecida en 1864.

La ejecución del monumento, ha sido confiada a dos escultores de gran talento, los señores Maubert y Robert.

CONTRA «LA DÉPÊCHE».—El Tribunal correccional de Tolosa ha examinado la demanda de las 664 congregacionistas de Barcelona contra el periódico *La Dépêche*. El abogado de las religiosas pide la aplicación severa de la ley contra el delito de difamación. Créese que mañana se dictará sentencia.

Nuestro corresponsal en Vich nos escribe lo siguiente:

Desde primeros del corriente año se nota grande actividad en las diferentes comisiones que tiempo ha se nombraron, para que esta ciudad celebre de una manera digna el centenario del nacimiento de nuestro insigne filósofo doctor D. Jaime Balmes y Urpiá.

Se está terminando la impresión del *Bulletin del Centenario*. El contenido del primer número empieza con una brillante invitación de nuestro sabio Prelado, Ilmo. Dr. Torras y Bages, que dirige a todos los admiradores del preclaro Balmes, para que tomen parte en el concurso apologético que tendrá lugar en esta ciudad los días 8, 9, 10 y 11 del venidero Septiembre.

Este boletín, que probablemente será mensual, publicará los importantes temas del certamen apologético, las valiosas adhesiones que se han recibido, la lista de los congresistas, de los protectores y todos cuantos datos hagan referencia al centenario, que por las noticias que se van adquiriendo, tendrá inusitada importancia y será numerosa y distinguida la concurrencia.

Provinciales y Locales

Hace unos días enterábamos a nuestros lectores, de estar en circulación duros ilegítimos de la acuñación del 1893, y hoy debemos añadir que también abundan del año 1885 busto de Alfonso XII y como si esto fuera poco se nos enterá que en esta plaza se han visto algunos billetes de 50 pesetas última emisión ó sea la del 24 de Septiembre de 1906 que se distinguen de los verdaderos por su impresión defectuosísima, tanto por el dorso como por el anverso.

Llamamos, pues, la atención sobre el particular a nuestros lectores.

Por no haberse podido repartir con oportunidad las invitaciones se suspendió la Junta general de la «Confraría de Sant Jordi», que debía haberse celebrado el pasado domingo en «Centre Catalanista», la que tendrá lugar el próximo domingo a la misma hora en que debía celebrarse el domingo anterior.

Desde La Bisbal se ha cursado el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo Ministros, Madrid.

Tercera Orden Franciscana, La Bisbal, adhiere Exposición Prelados, y pide cierre escuelas laicas.—Robirola, Foguet, Farreny, Darnaculleta, Gisbert, Moner, Carles.»

CONSEJO DE GUERRA EN FIGUERAS.

—A las diez y cuarto de la mañana del 18 se constituyó en Figueras el Consejo de Guerra que había de ver y fallar las causas instruidas contra los paisanos Emilio Vilanova, José Dalfó y Andrés Nogués.

El acto se celebró en el cuarto de banderas del Castillo de San Fernando habiéndolo presidido el pundonoroso coronel don Rosendo Cifredo, actuando de vocales los capitanes don Pedro Gamundi, don Eduardo López, don Rafael Somavía, don Salvador Revuelta, don Serafin Pascual y don Federico Casanova; el auditor lo ha sido el comandante señor Senmenat, y juez instructor de la causa el mayor de la plaza comandante don Segundo Picó.

Los cargos de fiscal y defensor los desempeñaron los teniente y capitán, respectivamente, don Carlos Miró y don Francisco Galtier.

Leído el apuntamiento, que duró tres horas, y del cual parece resultar cargos que acusan a los procesados de rebelión é insultos a la fuerza armada, a la par que de causantes de los desperfectos ocasionados en la vía y red telegráfica; pasó a informar el fiscal, señor Miró, quien ha entonado un himno a la Patria, execrando duramente los sucesos desarrollados en críticos momentos para la misma, tendiendo a demostrar la culpabilidad de los tres encartados, para los que, y en párrafos bien estudiados, pide dieciocho años de prisión para Emilio Vilanova, doce para José María Dalfó y seis meses para Andrés Nogués.

Acto seguido usó de la palabra el joven defensor señor Galtier, quien en un brillante informe empezó por exponer el morboso estado sociológico-cultural, que dice ser causa de los desvíos que siempre tienden a producir sucesos como los últimamente desarrollados, añadiendo que de ello son víctimas cuantos dan crédito a ciertas propagandas.

Hizo historia de los hechos ocurridos en Figueras durante la trágica semana, detallándolos con magistral desenvoltura uno á uno, deduciéndose de su discurso que los procesados no han podido tener la participación que el fiscal en su informe les supone, y concluyendo por pedir la absolución de sus patrocinados.

El señor Galtier fué muy felicitado. Acto seguido el Consejo se reunió en sesión secreta para deliberar, no haciéndose pública la sentencia hasta haberla sancionado el capitán general de la región.

Con motivo de la fiesta onomástica de don Alfonso el próximo domingo se izará el pabellón nacional en los edificios públicos y las tropas vestirán de gala, celebrándose recepción en el Gobierno militar.

Ayer se incorporaron al regimiento de Asia, de esta capital el capitán don Francisco Apolinario y el de esta zona don Ricardo Guasch.

Este año se establecerán paradas de sementales en los puntos y días siguientes:

Del 25 al 28 de Febrero, en Gerona, Torroella de Mongri, La Bisbal, Figueras, Castelló de Ampurias y Cassá de la Selva.

Del 15 al 30 de Marzo, Olot, Puigcerdá, Ripoll y Ribas.

Ayer se cursó el siguiente telegrama: «Presidente Consejo Ministros, Madrid.—Rector, Catedráticos y estudiantes Seminario se adhieren a la protesta del Episcopado español contra las escuelas laicas.—Mundet.

Ha sido nombrado magistrado de nuestra Audiencia provincial, para cubrir la vacante del Sr. Astray, don Anselmo Sanz.

El pasado domingo fué detenido el vecino de Torroella de Mongri Pedro Bofill Marull, autor del harto de unos 40 kilogramos de remolachas verificada la tarde del día anterior en el punto

denominado «Cancell» del término de Gualta propiedad de Ginés Amat Martí.

Ha sido autorizado por el señor Gobernador civil, el reparto de arbitrios extraordinarios del Ayuntamiento de San-Cristóbal de Tosas.

El somatén de esta ciudad en combinación con el de la Torre Gironella detuvieron anteayer cerca el polvorin a un sujeto que infundía sospechas y al cual, al ser registrado, ocupóse una navaja.

Por incumplimiento a lo ordenado por el gobierno civil de esta provincia sobre juegos ilícitos, han sido multados varios industriales de Camprodón y Ribas así como el Casino Menestral de Figueras.

Han sido denunciados al Alcalde de Olot, Jaime Curcu, Luis Massó, Juan Obrador y Juan Ventura, vecinos de dicha ciudad los tres primeros y de San Pedro de las Presas el último, por haber infringido el Reglamento de policía de carreteras.

La noche del día 16 del actual penetraron los cacos en una casa que el Excmo. Sr. General de Brigada don José Camprubí y Escudero, posee en la playa denominada «Monjoy» del término de Rosas, llevándose los objetos siguientes: Una escopeta central Belga, un par de anteojos, dos gemelos de campaña, varias prendas de ropa blanca de cama y mesa, un par de botas, dos idem de zapatos de tela y un cubierto de plata.

Los ladrones, que no han sido habidos, para realizar su intento rompieron los hierros y puerta de una ventana que da a la parte poniente de la casa.

Hoy, a las 11'45 pasará por esta ciudad en dirección a Figueras el capitán general de Cataluña Don Valeriano Weyler.

Las misas que se celebrarán mañana de 6 a 9, en la Capilla de San Narciso de la Iglesia de San Félix, serán aplicadas al alma del general Alvarez, siendo sufragada la limosna por la Junta de señoras de las fiestas del Centenario.

Eclesiásticas

Continua en Barcelona nuestro Ilustrísimo señor Obispo.

Se ha recibido un edicto convocando a oposición para una canongia vacante en la Santa Iglesia Catedral de Málaga, con término de 40 días, que tendrán fin el 23 de febrero del año actual, y otro para la provisión de una plaza de salmista, vacante en la Catedral de Cartagena, con término de 35 días, que cumplirán el 20 del próximo mes de febrero.

Se nos dice que una Dignidad de nuestro Cabildo Catedral se trasladará en breve a Barcelona para cubrir la vacante de una Dignidad de aquel Cabildo.

Políticas

El próximo domingo a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el Patronato carlista obrero de la calle de Margarit, de Barcelona, una velada político-literaria para inauguración del *Requeté* carlista del Pueblo Seco.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital a nuestro amigo y correligionario D. Francisco de P. Girbau, Presidente del «Círculo Jaimista» de Palafrugell, por el que pudimos enterarnos del entusiasmo que ha despertado en aquella villa la nueva entidad tradicionalista cuya inauguración oficial promete revestir extraordinaria importancia.

Nuestro muy estimado colega *El Correo Español* ha sido denunciado. En la edición de anteayer da cuenta de ello en la siguiente forma:

«Ya se conoce que están en el poder los liberales.

La Prensa goza de tanta libertad que en cuanto se corren los puntos de la pluma, denuncia en puerta.

A nosotros nos notificaron ayer tarde, a última hora, que *El Correo Español*, correspondiente al día 11 del corriente, había sido denunciado, y como consecuencia de ello, secuestraron los ejemplares que quedaban de dicho día.

¿Y qué creerán nuestros lectores que ha merecido las iras fiscales ó gubernativas?

Lo más inocente de nuestro periódico: la sección *Del Mentidero*.

¡Denunciar el *Mentidero*!

¿Qué sería de la política liberal si no hubiera *mentideros*?

Deseamos al estimado colega que no tenga el pernice consecuencias desagradables.

Religiosas.

Desde La Sellera nos dicen lo que sigue:

«L'exit de la santa Missió que'n aquesta vila predicen els P. P. Oliver, Buch y Guardiola, ha superat als calculs mes optimistes, de tal manera que fills d'aquesta població que han presenciats dos d'aquestos actes aseguren que'n cap d'ells han vist ni la concurrencia ni el entusiasme del present. La esglesia parroquial malgrat la seva capacitat y acertada distribució resulta insuficient pera contenir la compacte multitud que cada dia acut a escoltar la elocuent paraula dels celosos Missioners.

Diumenge pasat tingué lloc la funció dedicada als noys y noyes. Al matí se celebrá una comunió general ab plática preparatoria distribuintse el Pa dels Angels a uns 600 joves. A la tarde tingué lloc la solemne profesó que resultá animadíssima prengrenti part segons calculs jens escagerats unas 450 criatures que durant el seu llarch curs cantaren ab veus argentines diferents himnes religiosos.

Diumenge propinent's dará fi a la Missió ab un acte que promet resultar molt solemne.»

Nuestro corresponsal en Hostalrich nos escribe lo siguiente:

«Resultan muy brillantes las pláticas religiosas que se celebran en esta villa desde 9 de los corrientes con motivo de hallarse entre nosotros los reverendos Compte, Marqués y Recasens de Bañolas.

Puede darse por satisfecho nuestro dignísimo regente del éxito completo que la misión ha conseguido. De todos los pueblos comarcanos acuden centenares de personas con sus párrocos al frente, engrosando la numerosa concurrencia de los fieles de esta población, llenando unos y otros la amplia nave de la iglesia que rebosa gente, debiendo permanecer en pie la mayoría de los asistentes al acto, quienes esperan con ansia escuchar con recogimiento los puntos de controversia que por medio de interrogaciones y respuestas, desarrollan cada día los reverendos Marqués y Recasens, quienes saben con poderosas y contundentes razones llevar la convicción al ánimo de los oyentes.

Luego de verificado el denominado punto doctrinal, ocupa la sagrada cátedra el reverendo Compte por espacio de una media hora, no sabiendo qué admirarse más en este orador, si la unción profunda, expresión de un sentimiento de caridad inagotable, ó bien la galanura de frase, la dicción limpia y precisa, ó la fuerza de argumentación con que desarrolla los temas elegidos, pues tanto por lo que respecta al fondo como a la forma de los sermones, descuella por igual sin menoscabo de los preceptos dogmáticos y literarios. Fué notable la procesión que tuvo lugar el 16, organizada también con motivo de la misión de que hablamos.»

Los días 14, 15 y 16 se celebró en la Iglesia parroquial de Bordils un solemne tríduo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, en conmemoración del tercer aniversario de la santa Misión.

El día 16, día de conclusión, a las 7 misa de comunión general, en la que

después de una hermosa plática por el Padre Misionero se acercaron á recibir el Pan de los Angeles unas 300 personas, durante la cual el señor Roitg tocó el armonium y dirigió el coro que cantó escogidos motetes.

A las 10 oficio solemne, siendo celebrante el señor Vicario, asistido de los reverendos Castelló e Iglesias ambos Beneficiados de Bordils, cantando los jóvenes de dicha población la misa De Angelis.

Por la tarde con una concurrencia que llenaba el magnífico templo se dió principio á tan solemne función, empezando á las 3 con el rezo del santo Rosario, Trisagio cantado por los jóvenes citados y luego el sermón que fué escuchado por una muchedumbre inmensa ávidos de oír la palabra divina. El orador sagrado nos demostró con sencillez y elocuencia que todos hemos de ser apóstoles de Cristo, y que todos tenemos la obligación de llevar almas hacia Jesús.

ENERO 21 Santa Inés vg. y martir

DIA RELIGIOSO

SANTORAL Santos Publio, ob. y mr.; Fructuoso, ob., y sus diáconos Augurio y Eulogio, mrs.; Epifanio, ob. y cf.; y Santa Inés, vg. y mr.

CULTOS DE HOY

La misa y oficio divinos son de los Santos Fructuoso, Obispo, y Compañeros, mártires, con rito doble y color encarnado.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de San Lucas, de ocho á once y media de la mañana y de cuatro á seis de la tarde. Iglesia del Sagrado Corazón.—Solemne novenario en honor de la Sagrada Familia.

Los ejercicios propios de la novena se celebrarán durante las misas de seis y media y ocho y media, como preparación á la fiesta de la Sagrada Familia.

Mañana, á las ocho, en el altar de la Inmaculada, misa y salutación sabatina, con asistencia de los Congregantes de San Luis.

Iglesia de San Felix.—Mañana, á las cinco y media de la tarde se dará principio á la solemne novena que la Asociación de San José dedica á su glorioso Patrón, con el rezo de la Corona, canto de los siete Padre-Nuestro y sermón por el P. Valentín Torras S. J.

Hoy, á las ocho y media, se celebrarán dos oficios en sufragio de los Cofrades de la Pasión y Muerte de N. S. J.

Iglesia del Mercadal.—Mañana, á las seis de la tarde, comenzará el solemne Novenario en sufragio de las almas del Purgatorio, con el rezo del Rosario, Novena, canto de las Animas y sermón por el Rdo. D. Agustín Codina, Misionista.

SANTO DE MAÑANA

San Vicente, mr.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA ENERO Aprobada y bendecida por Su Santidad, Las Universidades Catolicas

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se funden y prosperen las Universidades Catolicas.

RESOLUCION APOSTOLICA

Recomendar, proteger, asistir á las Universidades Catolicas.

Cambios

Facilitados por la casa Vda. de Mateu

Día 20 de Enero de 1910

Table with exchange rates for various locations like Denda Int., Amór, Acciones f.c. de Alicante, etc.

BOLSA DE PARIS

Table with market data for Paris including Denda exterior, Rus, Rca. Haiti, etc.

BOLSA DE LONDRES

Table with market data for London including Venezuela Diplomático, Colombia, Libras.

REGISTRO CIVIL.—Movimiento de población facilitado por el establecimiento funerario La Neotafia, Cort-Real 18.

Nacimientos: Varones 0. Hembras 0.

Mercat de Banyolas

Día 19 de Janer de 1910

Table with market prices for various goods like Blat, Mastall, Ordi, Civada, etc.

Alls. de 1'75 a 2'00 forch; Patates blanques a 4 q. c.; Gallines de 8 a 10'00 parell; Pollastres de 4 a 5; Conills de 3'50 a 4'50; Anechs de 5 a 6'00; Ous de 1'20 a 1'25 dotzena; Ollis de 12 a 14 mayal; Bestiar: Porquí. 1'75 a 1'50 carnícera; Escorsa d' alzina en rama, a 12 ptes. carrega; idem. mólta, a idem. Roldó en fulla, a 2'50 quintá; idem mólta ventilat, a idem.—Carbó d' alzina, 14'00 ptes. carrega. Equivalencies.—La quartera equival a 80 litres.—La carrega (pes) a 124'800 kilos.—El quintá de 41'600 kilos.—La arroba de 10'400 kilos.

Advertisement for J. Parrás Brú Médico oculista, CONSULTA de 11 á 1 y de 3 á 5 Ciudadanos, 15, 2.º-2.ª GERONA

INFORMACION TELEGRAFICA

Extranjero Madrid, 20

París 20

Discurso de Clemenceau

En Fayance (Var) M. Clemenceau ha pronunciado un discurso declarando que no puede admitir que se luche contra la patria, trabajando por la destrucción de Francia, que es más criminal que trabajar contra la República.

M. Clemenceau se ha declarado contra la representación proporcional, diciendo que el régimen actual ha llevado á cabo grandes reformas que afectan á la libertad y á la justicia.

La conquista del aire

Los Angeles.—Paulhan voló con su mujer 22 millas en 33 minutos.

Inundaciones

Stuttgart.—Se registran inundaciones en muchas partes. El valle Neckar está inundado hasta Caunstand.

Incendio de un taller

New York.—Se incendió un taller quemándose 40 mujeres.

Accidente en una mina

Lancashire. En los pozos de Hattowsig, á consecuencia de un accidente ocurrido al ascender un vagón, resultaron 8 mineros muertos.

El incendio del palacio Chiragan.—Los trabajos parlamentarios.

Constantinopla. Sus embajadores extranjeros han expresado al jefe del Gobierno su pesar por la destrucción del palacio Chiragan que es una calamidad nacional, porque han quedado destruidos todos los archivos, incluso el proyecto de presupuesto para 1910-1911.

Sus trabajos parlamentarios están deorganizados.

Las sesiones las celebrará el Parlamento en el cuartel de Tachkikha.

La construcción del palacio importó cuatro millones de liras.

La población, muy consternada por la desgracia, cree que ésta es mal presagio para el nuevo Gabinete.

Un ladrón de cartuchos

Lisboa. El órgano oficioso Correix da Moite dice que Fernández complicó el robo de cartuchos de la Aduana de Lisboa, ha confesado ante el tribunal que vendió algunos cartuchos al armero Hector Ferreira y los restantes á la Asociación republicana Antonio José Almeida.

Las elecciones inglesas

Londres. A media noche se anuncian los siguientes resultados: Unionistas 129. Liberales 116.

La "Gaceta,"

Publica lo siguiente: Decretos de Estado, Gracia y Justicia, Guerra y Hacienda.

Recordando á los gobernadores la necesidad de dictar medidas que eviten se repitan averias producidas á mano airada en las líneas telegráficas.

Nombrando varios tribunales de oposiciones entre ellos el que ha de entender en las oposiciones á la plaza de auxiliar vacante en el segundo grupo de la Facultad de Ciencias Químicas de Barcelona.

Lo constituyen el presidente don Vicente Felipe de Villa, y vocales Paulino Jorro, Enrique Arias, Mariano Chese, Luis Bermejo, Eugenio Mascareñas y José Alonso.

Y el tribunal, también de la plaza de auxiliar vacante en el grupo de la sección de Ciencias de la Universidad de Zaragoza que lo presidirá don Luis Simarro.

Altas y bajas habidas en el escalafón de catedráticos de las Universidades, durante el pasado año.

Aprobando el presupuesto para ejecutar por administración las obras de conservación del puerto de Palamós.

Los corcho-taponeros de Gerona

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama de los corcho taponeros de Gerona pidiendole que el Gobierno español se oponga al aumento que Francia ha consignado en sus nuevos aranceles para el corcho elaborado.

Manifestaciones de Moret

El señor Moret no ha despachado hoy con don Alfonso y por esa razón no ha facilitado noticia alguna al visitarle esta mañana los periodistas.

Únicamente ha dicho que á las seis de la tarde se celebrará Consejo de ministros y ha enseñado un B. L. M., que le ha dirigido el señor Meluquer, delegado del Congreso del Instituto Nacional de Previsión, concebido en los siguientes términos:

Tienen el gusto de participarle que ayer 18, se firmó el convenio con la Caja de pensiones de Barcelona, aprobado en el Consejo de Diciembre y que reporta á nuestro Instituto las ventajas de utilizar la organización de dicha Caja, en las provincias de Barcelona; Gerona, Lérida, Tarragona y Baleares y de que la misma se asegure en el Instituto, desde el día primero de este año, el 25 por ciento de toda operación de retiro que realicen aquellas provincias.

Lo que dice "A. B. C.,"

A B C dice que ya que el Gobierno se dispone á conceder numerosas mercedes con motivo del santo de D. Alfonso, un indulto general para los que

padecen persecución de la justicia sería medida que se aplaudiría sin reservas. Un indulto que comprendiera todos los delitos, sin excluir, naturalmente, á los que han sido fallados ó están para juzgarse con motivo de los sangrientos sucesos de Barcelona.

Fallecimiento del conde-duque de Benavente.

Guadix.—Ha causado sensación la defunción del duque de Benavente.

El relieve enorme que alcanzará el sumario está en los documentos encontrados en la habitación y en los aparatos de la fábrica de moneda.

Los antecedentes son importantísimos. Créese que servirán para descubrir á los autores de la falsificación.

El Juzgado realiza pesquisas reservadas para esclarecer los hechos. Aun no se ha declarado el hermano del duque.

La fragata "Sarmiento,"

Tenerife.—Fondeó la fragata «Sarmiento».

Las autoridades subieron á bordo. Desembarcó el comandante, cumplimentando á las autoridades.

Saludóle el gentío. Las músicas entonaron el himno argentino.

CONSEJO DE MINISTROS

A las seis de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

Huelga de lecheros

De murcia dicen que la huelga de lecheros continúa.

La leche que se envió de los pueblos ha sido escasa, y se ha agotado prontamente.

Los huelguistas se muestran pacíficos, por ahora.

Asesinato

Comunican de Huesca que en el término de Parricuellos, dos individuos asesinaron á Pelegrín Arnosua, por declarar en un proceso contra ellos.

Los autores del asesinato se encerraron en su casa, negándose á rendirse á la guardia civil.

Al amanecer se rindieron, y la multitud intentó lincharlos.

Cacería regia

A las ocho de la mañana don Alfonso acompañado de numerosos expedicionarios, que ocupaban ocho automóviles, marcharon á la cacería de El Pardo.

La Liga marítima

Han conferenciado extensamente con el ministro de Marina los señores Sánchez Toca y Auñón, sobre asuntos relacionados con la Liga marítima.

Ha conferenciado también con el ministro de Marina el general de la Armada señor Balseira, que ha regresado de Melilla donde fué formando parte de la comisión encargada de estudiar las fortificaciones.

El conflicto de Gijón

Gijón. Los patronos han acordado despedir á los huelguistas de las fábricas de maderas son 600.

El gobernador se niega á tratar con los patronos y hoy retirará la guardia civil.

Ascensos en infantería de Marina

Con motivo del decreto que firmó ayer don Alfonso sobre escala de reserva de infantería de Marina, han sido promovidos á capitanes los señores Vázquez Pérez, Lorenzo García Morales, Brosón y Huerías, Gómez Laurida, Barcia Sota, Pons y López, Baró y Sánchez y Gutiérrez García.

Concesión de gracias

Continúa hablándose de las gracias que han de concederse con motivo del santo de don Alfonso.

Entre los agraciados figurarán indi-

viduos de las minorías liberales que se han distinguido por sus servicios al partido y á la nación y catedráticos de algunas Universidades.

Después de la algarada.— Sin indulto.

No es exacta la especie circulada de que exista el propósito de indultar á los jefes y oficiales arrestados con ocasión de la última algarada militar.

El Gobierno actual no propondrá tal indulto.

Medalla de la campaña del Rif.

El modelo aprobado para la medalla de la campaña del Rif es el presentado por el capitán de infantería y escultor señor Delgado, hijo del capitán general de Andalucía señor Delgado Zuleta y que vino hace días de Barcelona á enseñársela á don Alfonso.

La medalla lleva por una cara el busto de don Alfonso, con capote y casco, y por la otra una estatua griega con los brazos extendidos.

De cada brazo pende una corona de laurel.

Una de ellas descansa sobre el escudo de España y la otra sobre el de Melilla.

En el lado de la derecha, entre el escudo de España y la estatua, se divide el perfil del Gurugú, y en el de la izquierda, el de la Alcazaba de Seluán y un sol naciente.

Los heridos llevarán como distintivo un pasador en la cinta.

Visita

Una Comisión compuesta de los señores Galdós, Iglesias (Pablo) y Romero, ha visitado al subsecretario de Gobernación para presentarle una reclamación contra la suspensión del Ayuntamiento de Villanbla, provincia de Valladolid.

La escuela de ingenieros de Barcelona

El Director de la Escuela de ingenieros industriales de Barcelona, don Antonio Sánchez Pérez, ha conferenciado con el ministro de Instrucción pública, para entregarle los planos de la nueva Escuela de ingenieros de esa ciudad.

El señor Batroso se ha mostrado muy complacido de la visita, prometiendo estudiar con cariño el proyecto.

Melilla, 20

Multas satisfechas

El comandante de Alhucemas comunica que las fracciones de Beni Burriaguel han satisfecho las multas exigidas cumpliendo las condiciones, Reiteraron la adhesión y reanudaron el tráfico en la plaza.

Relévo de tropas

Un batallón de Seluán marchó á Nador.

Quedan en Seluán el regimiento de Ceriñola, el escuadrón de Cristina y una batería.

Más sumisiones

Alhucemas. Llegaron varios cabos de cábilas, representantes de los pueblos de Soaine y Yafrastr, entregando las multas que les impuso Marina.

Sábase que la cabila de Silenca prepara una expedición á la plaza para cumplir la promesa de desagravio. Esperanse grandes expediciones. Ha amaido el temporal.

Moro criminal

Un moro empleado en la Compañía Minera Española de Beni Bu-Ifrur, vivía con su padre, que estaba enfermo.

Este, desesperado por los malos tratos que le daba el hijo, le recriminó y el hijo le atravesó el pecho con una guma.

El crimen ha producido gran sensación tanto entre los europeos como en la población mora. Se han reunido los moros para perseguir al parricida y hacer justicia.

Ferrocarriles. - Horario del mes de Enero

FERROCARRIL DE M. Z. A.—R. C. LÍNEA BARCELONA—FRANCIA

	Merc.	Corr.	Lig.	Merc.	Exp.	Merc.	Mixto	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'21		9'40		12'13	13'30	17'15	18'46	
Lleg. Empalme	7'35	9'45	7'54	11'11	11'31	15'02	16'09	19'36	20'22	
Gerona	8'37	10'39	10'00	11'45	13'49	16'07	17'15	20'29	20'54	
Sal. Gerona	4'30	8'45		11'00	11'43	16'13	17'44		20'57	
Lleg. Flassá	5'36	9'14		11'53	12'07	13'44	18'44		21'15	
Figueras	7'46	10'03		14'39	12'39		17'40		19'17	21'47
Cerbere	10'35	11'44		17'35	13'22		19'19		20'59	22'30
Empalme.—Llegan para Barcelona por el litoral.—7'18				11'04			15'53	18'34	20'13	

	Exp.	Lig.	Corr.	Merc.	Lig.	Merc.	Corr.	Exp.	Mix.	Merc.
Sal. Port-bou	4'10		4'15	4'32		8'55	12'22	15'41	14'33	19'16
Lleg. Figueras	4'41		5'05	6'05		10'33	13'03	16'13	15'23	21'15
Flassá	5'15		6'00	8'00		12'22	14'15	16'47	16'23	23'20
Gerona	5'33		6'35	9'21		13'29	14'52	17'03	17'23	0'30
Sal. Gerona	5'41	5'50	6'40	10'01	11'12	15'00	17'15	17'40	6'25	
Lleg. Empalme	6'14	6'37	7'33	12'43	12'05	16'0p	17'53	18'41	8'54	
Barcelona	7'53	8'35	10'30		14'26	18'59	19'26	21'39	16'50	
Empalme.—Llegan para Barcelona por el litoral.—6'17					7'10		13'10	16'48	19'30	

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Gerona		7'02	(miérc. sáb.)	9'05	15'01	18'00			
Llegan a S. Feliu de Pallarols		9'11	(y domin.)	11'03	17'03	20'11			
Llegan a Olot (diligencia)		12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30			
Salen de Olot (diligencia)	(sáb.)	0'30		3'50	9'03	12'00			
Llegan a S. Feliu Pallarols		3'23		5'33	11'46	14'40	17'45	domin.	
Llegan a Gerona		5'30		7'41	13'53	16'49	19'43	y fiestas	

FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS

Salen de Gerona		7'05		9'10	11'55	15'35
Llegan a S. Feliu de Guixols		9'00		11'00	13'43	17'30
Salen de San Feliu de Guixols		4'25		6'25	12'45	14'55
Llegan a Gerona		6'16		8'18	14'36	16'43

FERROCARRIL DE FLASSÁ A PALAMÓS (* Solo los domingos)

Salen de Flassá		6'20		9'40	12'20	14'45
Llegan a Palamós		8'45		12'03	14'43	17'23
Salen de Palamós		3'15		5'30	8'15	11'35
Llegan a Flassá		5'36		7'52	11'10	14'00

La Mundial

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Apartado, 397 JOVELLANOS, 5. MADRID Teléfono, 2.815

Autorizado por Real Orpen de 8 de Julio de 1909
Inscripta en el Registro especial del Ministerio de Fomento

Capital: 1.000.000 ptas. suscrito. 250.000 ptas. desembolsado

Seguro de quintas. Sorteo de 1910

Prima: 215 pesetas

Redención en todo caso del servicio de redención. Se devuelven las primas cobradas más el interés del dinero, en todos los casos de exención legal.

LA MUNDIAL ha cumplido estrictamente las condiciones de sus Pólizas en el Reemplazo de 1909

Autorizado por la Comisaría general de seguros en 24 Noviembre de 1909

Subdirección para Cataluña: Plaza de Cataluña, núm. 3
Delegación en Gerona. - D. Francisco Clará, Platería, 8.

FUMADORS!!

Si voléu conservar vostra salut, fuméu P acreditat é higiénic

PAPER JORDÁ



HOTEL D' EUROPA

Carrer Bellaire, 6.--Olot

Situat al punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfono; cuarto de banys y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta. Habitacions á propósit per familias que desitjin assar una temporada.

CENTRO DE SEGUROS

Representaciones
DE

Joaquín Font y Fargas

Progreso, 20, 2.--GERONA

¡Bons y malalts!

En totes parts demaneu lo patentat

"Aliment Compost"

Lo seu *pols*, barrejat ab nostres aliments d' us, els fá més digestos, nutritius y de bon gust.

N' es lo reconstituyent *natural* d' el escrufulós, tuberculós y de 'l *reumátich*.

Barrejat ab aigua bullida, dona un *caldo vegetal* sens toxinas, molt nutritiu, y útil ab tota infecció, sigui ó no del canal digestiu, sense irritar lo may.

Ab *pastillas*, n' es un *comprimt* de valúia, tant pera la nutrició del malalt, com del home de negocis, de 'sports, militar, marino, etc. puig que ab petit volúm, conté *aliment complet* pera reparar admirablement, nostras forces orgánicas.

FABRICA: Gerona, carrer de A. Clavé. Dtor. M. Forest.

FUMADORS!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguén credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors ignocents.

Si voleu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888 — Se ven per tot arreu.

40 anys d' éxit creixent es sa millor recomendació

Antigua posada "CASA ROS,"

hoy de

José Aymerich

Precios económicos :: Se sirve á la carta :: Cubierto 2 pesetas :: Comedor adecuado para Reverendos Sacerdotes :: Cort-Real, núm. 9.—(Porches de Rosés)

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería Aderezos completos Sortijas Cadenas y collares Aretes JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longine s. Relojes sobremesa y pared.

Orfebrería Servicios de mesa Calic.es Artículos para regalo Medallas

OPTICA Anteojos y lentes en oro y metal Termómetros y Barómetros Gemelos prismáticos largavistas Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL. NÚM. 1.—GERONA

Material adecuado para la impresión esmerada de toda clase de trabajos

Ciudadanos, 20, GERONA

IMPRESA Y LIBRERÍA DEL CARMEN

Gran surtido de postales: Obras literarias en catalán y castellano: Obras pedagógicas: Obras católicas - sociales: Objetos de escritorio: Precios sin competencia.

EL NORTE

Diario Católico-Monárquico

Propietario: Excelentísimo Sr. D. Manuel Bonmati de Cendra

Precio de suscripción:

Cuatro pesetas

trimestre

Completa información local, de la provincia y general

Para pago de suscripciones:

En nuestra Administración: Subida Sto. Domingo, 10, 1.º
En la "Librería del Carmen" Ciudadanos, 20 y en la Librería de Francisco Geli, calle de la Platería,

Toda la correspondencia debe remitirse al Sr. Director de EL NORTE. Gerona

Anuncios y remitidos según tarifa...

Pidanse tarifas que se remiten gratis